



**ACTA N° 16 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD
HUALAÑE.-
MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DEL 2.004.-**

- TABLA : 1.- Acta.-**
 2.- Cuentas.-
 3.- Tabla Ordinaria.-
 4.- Venta ejemplares Ley de Alcoholes.-
 5.- Hora de Incidentes.-

En Hualañe a veintiocho días del mes de Abril del año 2.004 y siendo las ocho horas con cuarenta y cinco minutos entra en Sesión ordinaria el H. Concejo Municipal bajo la presidencia del Sr. Alcalde Dn. Samuel Baeza Reyes y la asistencia de los Srs. Concejales Dn. Sergio Meza Manríquez, Dn. José Miguel Alvarez Fuenzalida, Dn. Sergio Ramírez Núñez, Dn. Carlos Rubén Ruz Aguilera y Dn. Luis H. Hernández Alvarado, más la presencia del Sr. Secretario Municipal Dn. Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

La tabla del día considera:

1.- Acta:

Se da lectura a acta número quince correspondiente al día Miércoles veintiuno de Abril del año en curso, la que es aprobada sin objeción y se respalda con la firma del Sr. Presidente y por el Ministro de fe.-

2.- Cuentas:

El Sr. Alcalde informa que:

a.- Se hizo el trabajo del cierre de la reja del estadio, en forma provisoria, donde se construyó el pozo profundo, el trabajo se encuentra recepcionado y se va a

habilitar en forma inmediata el riego de los prados del gimnasio y la plazoleta Dr. Urzua y a posterior alimentar de agua los prados del centro de la ciudad. Por otra parte se están haciendo los análisis para ver si el agua es potable, de lo contrario se suministraría agua a baños del gimnasio y escuela y no para consumo.-

El Sr. Meza señala que se debe construir una reja que aisle al público de las instalaciones. Agrega que si se va a regar la plazoleta Dr. Urzua, se debe sacar el medidor existente en el lugar.-

b.- En cuanto a la información de la venta de Permisos de Circulación, da a conocer que tuvo un ofrecimiento de vender 60 millones de pesos en patentes en Santiago, pero optó por desechar la idea por no comprometer a los funcionarios y porque además para este tipo de acciones se debe funcionar armónicamente.-

El Sr. Meza señala que se conversó la posibilidad de convenir con una casa comercial y que los recursos lleguen al municipio. El Sr. Alcalde manifiesta no estar de acuerdo con el negocio de las multitiendas y la solución del problema para evitar estas desigualdades debe pasar por una política de Estado. Situación que no es compartida por el Sr. Ruz, porque la tendencia indica que la gente desea facilidades, de lo contrario las patentes no debieran ser canceladas en Marzo, por otra parte el poder económico no va a permitir que se les saque del mercado, como es el caso de Falabella - SODIMAC, por lo tanto se debe ver la forma como integrarse a los requerimientos del contribuyente.-

c.- Los recursos para los estucos del Jardín Infantil de Porvenir, se realizan con dineros excedentes del proyecto.-

d.- Los proyectos "Reparación de Escuela Msr. Manuel Larrain", por 240 millones de pesos y "Reposición de Alcantarillado y Agua Potable La Huerta", por 360 millones de pesos en su primera etapa, ~~fueron aprobados por el FNDK~~ y se han definido además, proyectos eléctricos menores entre 4 a 5 millones de pesos como lo son "Luminarias Puente Paula, La Higuera y El Porvenir". Se supone que los dos primeros debieran salir porque están priorizados, aunque lo ve un poco complicado porque tienen costos muy altos y se podría caer uno.-

e.- Se encuentran en proceso de licitación los proyectos de Ampliación de Posta Barba Rubia y 3.000 Mts. De Veredas, los que sumados a los anteriores y que aún no se define su financiamiento, se podrían construir mas menos 6.000 Mts. En la comuna. Se piensa que las veredas de esta segunda etapa se empezarian a construir antes que la primera.-

f.- Expresa que desconocía el tema del kiosco, lo vio instalado y se ve indecente. El Sr. Ramírez consulta si tiene permiso para funcionar y que debiera tener su propio material, porque el que esta usando es de un proyecto de educación. El Sr. Alcalde señala no saber si tiene patente y coincide que debe tener su propio kiosco. Se van a realizar los trámites para regularizar la situación.-

g.- El Sr. SEREMI de Salud envió documento que le hiciera llegar el Sr. Ministro del ramo, donde se indica que los hospitales tipo 4 no se cierran, por el contrario se pretende que estos centros mejoren su red asistencial. La información se hizo llegar a FENAT Hualañé.- En relación al tema da a conocer que en el mes de Mayo el Departamento de Salud va a dar a conocer que se eliminan los turnos de Urgencia en las postas de la comuna, esto no quiere decir que se quite la atención de primeros auxilios en los sectores, por el contrario se pretende no arriesgar la labor de los funcionarios y ni la salud de los pacientes, ya que se ha dado el caso que en

✓
Nº
Unidad Veredas

comunas vecinas, los Paramédicos con el propósito de hacerlo mejor han administrado medicamentos, aunque por reglamento no están autorizados, y han sufrido la muerte de pacientes, con las correspondientes querellas de parte de los familiares. El Sr. Ruz ve que la situación es compleja porque la reacción de los estamentos de urgencia como Carabineros, Bomberos y Hospital muchas veces es lenta. Cuenta el caso de una urgencia con su hija en el hospital Hualañé, donde la situación se vio complicada. Señala que debe re estudiar en tema y no eliminar los turnos, por lo menos debiera quedar el paramédico en las Postas, para entregar la primera asistencia y ser el nexo con el servicio correspondiente. El Sr. Alcalde indica que el planteamiento será presentado el día Miércoles 05 Mayo en reunión de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos por los médicos del departamento. ✓

Sobre la materia el Sr. Hernández informa de situación vivida en La Huerta, frente a un accidente ocurrido en la localidad fue imposible contar con los servicios de la paramédico, ni tampoco con Carabineros, afortunadamente la asistencia del Hospital fue rápida.-

h.- Informa que el Martes 27 de Abril, en salones de Gobernación Provincial Curicó se realizó conferencia de Prensa, donde se hizo el lanzamiento oficial del proyecto "Construcción Puente La Huerta", se contó con la presencia del Senador Jaime Gazmuri, El Diputado Boris Tapia, el Sr. Gobernador, el Sr. Alcalde de Sagrada Familia, el SEREMI de Obras Públicas y el alcalde de Hualañé. En la oportunidad se dio a conocer que el MIDEPLAN dispuso los recursos para superar las diferencias que habían con Vialidad, de tal manera que el monto total es de 3.000 millones de pesos, con los cuales se construyen 540 Mts de puente y dos kilómetros de pavimento asfáltico al sur de la rivera del Mataquito; además consulta veredas peatonales e iluminación. Tiene un plazo de 500 días para su ejecución, es decir a mediados del 2.006 podría estar terminado el trabajo. Con estas obras se presume que podrían concretarse los proyectos de pavimentación de los tramos San Rafael - Villa Prat y Parronal - Lolol, lo que significa una ruta alternativa a la 5 Sur. ✓

El Sr. Alvarez consulta si las obras se construyen con retorno de dineros, es decir con cobros de peajes u otros. Se le informa al Sr. Concejal que son fondos del estado por lo tanto no se tiene la modalidad de las vías concesionadas.-

i.- Da a conocer que recibió a apoderados y a Directora del Colegio Hugo Byrne, quienes presentaron sus disculpas por las declaraciones realizadas por la dueña del establecimiento a una emisora local. El Sr. Alcalde señala que con el propósito de acceder a la solicitud se presentaron alternativas del día Miércoles o dos horas el día Jueves, lo que no fue aceptado por la propietaria porque no se acomodaba a la disponibilidad del docente de la asignatura. Situación que no es de responsabilidad del municipio, sino por el contrario el colegio debe presentar una alternativa u oferta a sus apoderados y alumnos, con los beneficios que le pretender entregar a sus potenciales clientes. En todo caso y frente a las reparaciones del Gimnasio San José se pretende arrendar la sede del C. D. Arturo Prat para clases de Educación Física del alumnos de cursos menores y ahí ofrecer al colegio particular subvencionado unas horas. Sobre la materia el Sr. Meza consulta si corresponde al municipio arrendar para este establecimiento Educacional. Se indica que no, pero es una solución para la escuela Msr. Manuel Larrain y se ofrece la posibilidad.-

El Sr. Ramírez considera que la solución pasa por arreglar el piso del patio cubierto de la escuela. Recuerda que hace dos años a los apoderados del

Proyecto 5 Sur
Hugo Byrne

establecimiento les pidieron \$ 17.000 por curso para el proyecto y no se hizo nada. El Sr. Ruz manifiesta que en concejo se dijo que la loza se iba a construir en el verano con los dineros sobrantes de la misma obras y no pasó nada. El Sr. Alcalde señala que según el Director Regional, los dineros de los proyectos vuelven a Chile Deportes y de ahí los reasignan. En el caso de la comuna son cerca de 4 millones de pesos y esto no se cumplió, por eso no se hicieron los trabajos.-

El Sr. Ruz expresa que el problema mayor se va a presentar con los alumnos del Liceo, porque la escuela por lo menos tiene el salón.-

El Sr. Meza presenta su preocupación porque los techos del patio cubierto se llueven, tanto el de Hualañé como Peralillo. Solicita los arreglos respectivos o hacer efectiva las boletas de garantía.-

3.- Tabla Ordinaria.-

a.- Lectura a Memorándum N° 46, donde se manifiesta la inquietud y malestar por la instalación de kiosco en esquina de Pedro Aguirre Cerda con Ruta J - 60. El Sr. Ruz consulta por el módulo de Educación. El Sr. Alcalde indica que se va a pedir la devolución. El Sr. Ramírez consultas por la patente para trabajar en kiosco, porque según lo que ha averiguado no tiene patente. El Sr. Alcalde señala desconocer la situación pero se va a averiguar.-

b.- Memorándum N° 47 a Sr. Director Comunal de Educación, en relación a trabajos en estadio, Situación del Sr. Fredes, Programa de Educación de SIDA y la JEC de Escuela de Peralillo.-

c.- Memorándum a Control, Finanzas y ASEMUCH Hualañé, informando de porcentaje aprobado por el H. Concejo Municipal, para distribuir la Asignación de Mejoramiento a la Gestión Municipal. Sobre el particular el Sr. Ruz, desea clarificar que según tenía entendido el 8 % acordado por el concejo, cubría el monto presupuestado para entregar este beneficio. Los concejales clarifican que se dijo que si no alcanzaba el monto se distribuyera y entregar el 100 % de lo contemplado, sin embargo se puede complementar el acuerdo y si los dineros no alcanzan para cubrir el 8 %, se puede autorizar una modificación presupuestaria y entregar el aporte solicitado por los dirigentes. El Sr. Alcalde consulta la opinión de los Srs. Concejales, quienes por unanimidad ACUERDA : otorgar un 8 % a los funcionarios municipales por el concepto "Asignación al Mejoramiento de la Gestión", si los recursos presupuestados no son suficientes, se realice la modificación presupuestaria correspondiente y entre a sala de concejo para su aprobación. La cancelación del beneficio debe acordarse con el Departamento de Finanzas. El acuerdo se informa al Departamento de Finanzas.-

d.- A Villa La Unión de La Huerta se le demarcaron, ripiaron y se llevó maicillo a las calles y la idea es que a través de los proyectos de veredas se van a construir en algunos sectores.-

e.- Informa que el día Lunes 3 de Mayo a las 16,00 Hrs. Tiene audiencia en San José de la Dehesa, viajará junto a los dirigentes de la Villa El Esfuerzo de Remolino, con el propósito de solicitar un aporte para la ampliación de sus viviendas.-

f.- Con relación al memorándum N° 52, se resolvió el caso de la Srta. Asistente Social y en Mayo se va a solucionar el problema de las luminarias apagadas. Sobre

Se informa
Alcalde
8.400.000

el particular cree que con el discurso y anuncios del Sr. Presidente de la República sobre la Ley de Rentas II y el Art. 110, se van a solucionar o regular desigualdades de los funcionarios y a la vez readecuar funciones en los diferentes departamentos, pero la idea no es eliminar funcionarios. Esto siempre y cuando los recursos que lleguen por concepto de la ley de Rentas dos lo permita, al igual que la dieta de los Concejales. El Sr. Ruz indica que en algunas municipalidades consideraron en sus presupuesto el aumento de dietas.

g.- Se da lectura a carta de Aguas Nuevo Sur, donde se entrega una explicación por el corte de agua potable en Hualañé, señalan que en todo momento se trató de informar a la ciudad y solo a las 9,00 Hrs. Lograron hacerlo. El Sr. Alcalde agrega que tiene antecedentes que para este año la empresa ha dispuesto 18 millones de pesos para mejoramiento de la red.-

h.- Invitación a Seminario sobre Gastos Electorales ley 19.884, los días 14 y 15 de Mayo en Viña del Mar. Como en la misma fecha se realiza el Congreso del Capítulo Regional en la localidad de Duao, se acuerda comisionar al Sr. Secretario Municipal para que participe.-

4.- Venta de Carteles Ley de Alcoholes N° 19.925.-

Se presenta solicitud del Departamento de Patentes, donde se pide que el H. Concejo Municipal fije el precio en que se van a vender los carteles de Prohibiciones que considera la Ley de Alcoholes y que debe permanecer en un lugar visible en los locales de expendio de bebidas alcohólicas. Se sugiere fijar un valor que no exceda el 10 % de la U T M.-

Al tenor del planteamiento se ACUERDA : Vender los carteles de Prohibiciones de Ley de Alcoholes N° 19.925 en un valor del 10 % de la U T M.-

De esta manera queda a disposición de los locatarios el documento señalado.-

5.- Hora de incidentes.-

Sr. Meza :

a.- Expresa su preocupación porque no se encuentran funcionando los Corrales Municipales y la gente no sabe donde llevar los animales sueltos. Sugiere llamar a licitación. Se informa que están funcionando, pero no se producen ingresos porque la gente pide que se les rebaje en 50 % que le corresponde al municipio.-

b.- Solicita la pronta instalación de los paraderos de locomoción colectiva, especialmente en Libertad y esquina de EMELECTRIC. Se va a ver el tema porque existen dos que están financiados.-

c.- Da a conocer que ha recibido carta de la Junta de Vecinos Bellavista, por la evacuación de aguas lluvias del sector matadero. El Sr. Alcalde manifiesta que la empresa se encuentra trabajando en la solución del problema.-

Sr. Ramírez :

a.- Da a conocer que existe malestar en el Capítulo Regional por la forma de trabajo que desarrolla la empresa MACRO, encargada de los Planos Reguladores

Comunales, sobre todo porque los primeros que debieron haber sido consultados sobre la temática tendrían que ser los concejos municipales y hasta el momento no ha sucedido. Señala que se va a programar una reunión de trabajo con las tres municipalidades en Hualañé, para conocer avances del trabajo realizado por la empresa. Don Rafael Valenzuela va a coordinar fecha, hora y local.-

b.- Da a conocer que a la Sra. Clementina Avila S., la notificaron para retirar el Kiosco. Pide plazo hasta el lunes para hacer el traslado. El Sr. Alcalde expresa que conversó con él y había pedido plazo hasta las 12,00 Hrs. De hoy.-

c.- Da a conocer que la dueña de la casa de calle Lautaro autorizó para hacer la limpieza del terreno. Se le responde al Sr. Concejal que se esta a la espera de informe del Sr. Comisario, quien iba a ver la situación con el Sr. Fiscal.-

d.- Expresa inquietud de Srta. Auxiliar de Párvulos de la escuela, porque una de ellas debe trabajar más horas que las demás.-

e.- Pide ayuda para una persona que se traslada a las villas Norte donde le prestan un sitio. Ojalá un par de maestros para levantar la media agua. Se indica que se va a buscar la forma como ayudar.-

Sr. Ruz :

a.- Pide se solicite antecedentes estadísticos a Hospital Hualañé, en relación a las personas que han fallecido como consecuencia de cáncer en los últimos tiempos.-

b.- Insiste en la necesidad de conocer el listado de arreglo económico de los funcionarios no docentes de la comuna.-

c.- Da a conocer que el Sr. DAEM informó en concejo que la deuda de perfeccionamiento de los Srs. Profesores es de 6 millones de pesos, sin embargo el encargado de perfeccionamiento ha dado a conocer que el monto es de 9 millones de pesos. Solicita clarificar la deuda real y que se informe cuándo se va a cancelar.-

d. Expresa su preocupación por el programa que dio a conocer la Srta. Carmen Gloria Abarca sobre las piezas de madera, señala que ha venido gente a inscribirse y se ha dicho que los cupos están asignados, por tanto no las quisieron inscribir. El Sr. Alcalde clarifica que no se encuentran seleccionadas, hasta el momento hay 40 personas inscritas y en la primera etapa se van a comprar solo 12 piezas.-

e.- Manifiesta su preocupación porque en el Retén de La Huerta, queda muchas veces, un Carabinero a cargo de la población; Pide ver la forma como reasignar otro funcionario.-

f.- Consulta por plazos de término de las salas de madera de la escuela Msr. Manuel Larrain y que cierto es que se habilita solo una sala. El Sr. Meza informa que el Sr. Jaña dijo que se iba a terminar una, para poder iniciar la Jornada Escolar Completa.-

g.- Consulta por señaléticas para Mira Río. Se indica que se esta a la espera de unos tachones y se inician los trabajos.-

h.- Pregunta por el A. P. R. De La Higuera. El Sr. Alcalde da a conocer que el proyecto se ve muy complejo y no con los montos informados inicialmente, se habla de 85 millones de pesos. Solamente Aguas Nuevo Sur cobra 5 millones por revisión del proyecto. Se indica que resulta muy caro por los kilómetros que se deben recorrer y por la poca rentabilidad social. El Sr. Ruz sugiere retomar el proyecto de Pozo

Revisión
D. H. D. G.

Profundo y analizar nuevamente la calidad de las aguas. El Sr. Alcalde manifiesta que se van a realizar las gestiones.-

i.- Consulta por los aportes de vecinos de Porvenir para solucionar sus problemas de agua. Se indica que se está a la espera de los resultados del proyecto de agua potable del sector.-

j.- Da a conocer que con las aguas lluvias se presentaron problemas en el sector del matadero. El Sr. Alcalde informa que la empresa va a construir un sifón para el escurrimiento de aguas. Con relación al tema el Sr. Alcalde expresa preocupación de los vecinos de Villa Alborada, dos casas se inundaron como consecuencia del escurrimiento de aguas. La solución no es simple ya que otros vecinos deben autorizar la construcción de una cuneta por sus sitios y sacar el agua al espacio que dejaron para plazoleta.-

Sr. Hernández :

a.- Insiste en que se entreguen los resultados de las calicatas hechas al terreno de la futura población Carmelo González, de igual manera señala que ha pedido un croquis de donde se va a emplazar el grupo habitacional y no lo ha tenido. Lo necesitan para solicitar aporte a España por intermedio del padre Luis, hermano de padre Carmelo. El documento debe indicar que existe factibilidad de Luz y Agua Potable.-

b.- Manifiesta que se ha pedido antiguo mobiliario de escuela La Huerta para organizaciones comunitarias y no se ha hecho nada, sin embargo esta arrumbado en el patio expuesto a las lluvias que han caído. El Sr. Alcalde sugiere que lo ocupen y después se hace el documento.-

c.- Expresa su preocupación por los turnos de la Posta de La Huerta, agregando que no es bueno que no se tenga atención de noche.-

d.- Insiste en la necesidad de arreglar los baños del estadio de Hualañé, por los problemas que hubo el día del partido de mujeres.-

El Sr. Alcalde recuerda la invitación para la Cuenta Pública 2.003 a realizarse el día Viernes a las 11,00 hrs. En auditorium de gimnasio San José.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión a las once horas con veinte minutos.-

*LUIS A. FLORES CABRERA.-
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE.-*

*SAMUEL BAEZA REYES.-
ALCALDE.-
PRESIDENTE.-*